LA NACION (STGO-CHILE)			17.08.2003
19.26x17.15	1	Pág. 7	2826210-1

AMNISTÍA INTERNACIONAL CRITICA LA INICIATIVA DE DD.HH.

EL DEBATE QUE NO GESA

LA NACIÓN SANTIAGO

a organización humanitaria Amnistía Internacional (AI) criticó ayer en Londres la plataforma sobre derechos humanos que presentó el martes reciente el Presidente Ricardo Lagos, afirmando que en su esencia ésta podría garantizar la "impunidad" de los violadores de DD.HH. En Santiago, en tanto, mientras portavoces de RN y la UDI se manifestaron de acuerdo con el proyecto, el PC lo evaluó como una concesión a la derecha.

"Aunque incluye aspectos importantes, Amnistía Internacional está preocupada por algunos aspectos de la propuesta que podrían preservar la impunidad de los violadores de los derechos humanos. Nos acercamos al 30° aniversario del golpe militar, por lo que la búsqueda de la verdad, justicia y reparaciones no se deben comprometer



En la imagen, manifestación de integrantes de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos (AFDD).

A NACION (STGO-CHILE)		17.08.2003		
17.32x15.01	2	Pág. 7	2826212-3	

"AUNQUE INCLUYE ASPECTOS IMPORTANTES, AMNISTÍA ÎNTERNACIONAL está preocupada por algunos aspectos de la propuesta que podrían preservar la impunidad de los violadores de los derechos humanos".

de ninguna manera", subrayó AI.

La entidad añadió que la amnistía de 1978 "viola las obligaciones internacionales de Chile, en orden a investigar y, donde hay suficiente evidencia admisible, procesar a los sospechosos de crímenes contra la humanidad y otras graves violaciones de los derechos humanos".

Respecto de la medida de Lagos en orden a beneficiar con rebaja de penas y secreto a quienes colaboren con información que permita esclarecer delitos, Amnistía planteó que "este anonimato podría violar el derecho inalienable de víctimas y familias a la verdad, justicia y reparación completa".

Con todo, Al valoró las acciones que apuntan a agilizar los procesos judiciales. Asimismo, respaldó que la propuesta incluya la reducción de las facultades de los tribunales militares. "Las autoridades deben adoptar las medidas para que esto sea logrado a la brevedad", subrayó Amnistía.

En tanto, en Santiago, la presidenta del PC, Gladys Marín, reiteró sus críticas a la propuesta sobre derechos humanos y afirmó que se trata de un claro intento por establecer la impunidad. "Esta propuesta significa que el gobierno respaldó las demandas de la derecha en materia de derechos humanos y por eso la UDI y RN están felices", señaló Marín, que sólo rescató las ideas de disminuir las atribuciones de la justicia militar y suscribir los tratados internacionales sobre Tribunal Penal y desaparición forzosa de personas.

Luego que dos diputados UDI llamaran a la Concertación a "no contaminar" políticamente el tema DD.HH., el timonel del PS, Gonzalo Martner, definió como "abusiva" la pretensión gremialista. "Nos sentimos realmente muy contentos, porque el Presidente de la República ha establecido como valor permanente del país la búsqueda de la verdad, de la justicia y la reparación", sostuvo Martner.

"El Presidente siempre ha dicho que la verdad y la justicia son moralmente irrenunciables. Es probablemente que eso sea lo que moleste a esta gente de la UDI, cuya catadura moral una vez más ha quedado en el suelo", dijo Martner.

A su juicio, "legítimamente hay familiares de detenidos desaparecidos que no consideran suficiente el planteamiento del Jefe de Estado y están en su derecho, pero nadie puede decir sino que el PS ha tomado una sola posición, clara, unánime, en su dirección de apoyo a lo que Presidente ha planteado; eso es lo que le duele a esa gente (de la UDI)".